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#10 | 2024                                                                                                                                                             8 novembre 2024 
 

RÉTROSPECTIVE DE LA 

RÉUNION DU CONSEIL COMMUNAL 
du 5 novembre 2024 

Cette rétrospective présente obligatoirement le point de vue de la fraction "Besser Zesummen". 
L'accent est naturellement mis sur les résolutions et les questions écrites que nous avons déposées. 
Mais nous donnons également un aperçu des autres points à l'ordre du jour. 

Pas de streaming en direct des séances publiques ? 

» Faits 

• Le 18 juillet 2023, le conseil communal avait adopté à l'unanimité une résolution de "Besser 
Zesummen" dans laquelle le principe de la retransmission en direct é t a i t  retenu. 

• Depuis lors (15 mois), le système audiovisuel nouvellement acquis a été testé au cours de 
nombreuses réunions. 

• Durant cette période, la fraction " Besser Zesummen " a signalé à plusieurs reprises des 
faiblesses techniques, a proposé des améliorations constructives bien intentionnées et s'est 
engagé, dans l'intérêt des citoyens, pour une qualité élevée du flux en direct convenu. 

» Non-respect de la parole donnée de la part du collège échevinal 

• Lors de la séance du 5 novembre 2024, à la demande de notre fraction, le collège échevinal a 
surpris en annonçant que cette séance serait mise à la disposition des habitants via le site 
Internet de la commune, si la qualité de l'enregistrement était correcte. 

• Le collège échevinal ne veut plus entendre parler d'un streaming en direct. Avec l'argument 
fallacieux que cela n'est pas prévu dans le règlement intérieur. 

» Conclusion 

• La fraction " Besser Zesummen " constate que le collège échevinal et la fraction " Är Ekipp " ne 
souhaitent pas, pour quelque raison que ce soit, se soumettre à un live streaming des séances. 

• Ce non-respect de la parole donnée par la majorité ne contribue pas spécialement à 
l'établissement d'une base de confiance. 
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 Nos résolutions et questions  

» Résolution pour des adaptations locales des contrôles aux frontières 

La proposition de la fraction "Besser Zesummen" (résolution #21/2024) a donné lieu à un échange de 
vues animé. Un consensus s'est finalement dégagé, à savoir l'envoi d'une lettre au nom du conseil 
communal aux instances nationales et internationales afin de prendre position de manière unie à ce 
sujet. 

» Version papier des publications régulières de l'administration communale 
uniquement sur demande des habitants 

Notre proposition de ne distribuer une version papier des publications régulières de l'administration 
communale dans les boîtes aux lettres que sur demande des habitants a été longuement discutée. Aucun 
consensus n'a pu être trouvé à ce sujet. Nous avons accepté de reporter notre résolution à la prochaine 
réunion. D'ici là, le collège échevinal souhaite s'informer auprès des communes de Remich et de Mondorf 
sur leurs expériences et prendre une décision lors de la prochaine réunion. 

Questions orales de la fraction « Besser Zesummen » 
 

Projet Question Prise de position 

Collège échevinal 
(24.9.2024) 

Situation au 5.11.2024 

Elvange 

Aire de jeux naturelle 
Où en est le projet ? / Le collège échevinal se 

renseigne auprès du 
délégué à la sécurité. 

Wellenstein 

Place Armand Klinker 
Quelles sont les solutions 
envisagées pour 
remédier à cette situation 
de stationnement pas 
tenable ? 

Un sondage auprès des 
citoyens sera 
prochainement réalisé par 
une société spécialisée. 

Un entretien avec 
l'entreprise a eu lieu 
récemment. 

Remerschen 

Installation de traitement 
de l'eau 

Quand la nouvelle 
installation sera-t-elle 
mise en service ? 

Elle devrait être mise en 
service en août. On serait 
proche de régler le degré 
de dureté souhaité. 

 
Une campagne 
d'information doit 
informer à l'avance les 
citoyens sur les mesures 
techniques à prendre de 
leur côté. 

On se rapproche de 
plus en plus du 
résultat souhaité. 
Différentes 
membranes filtrantes 
sont testées. 
L'installation pourrait 
être mise en service 
début 2025. Le futur 
prix de l'eau sera 
décidé par le conseil 
d’administration de 
SES. 

   
La fraction "Besser 

Zesummen" a 

demandé au collège 

échevinal de donner 

des explications à la 

population face aux 

rumeurs qui vont de 

bon train. 
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École centrale de 

Bech-Kleinmacher 

 

Kiss & Go 

 Élaboration d'un 
concept visant à 
améliorer la situation du 
stationnement. 

Le bourgmestre invite le 

conseil communal à une 

réunion dans les meilleurs 

délais afin de présenter la 

situation actuelle. 

Pas de réponse claire. 

Remerschen 

Campus scolaire  "Klosbam 
Quand la réunion 
d'information décidée a-t-
elle lieu ? 

Selon le collège échevinal, 
aucune date n'a encore 
été fixée, car certaines 
informations ne sont pas 
encore disponibles et ne le 
seront vraisemblablement 
pas avant 
octobre/novembre. 

Il         n‘y 
date. 

 a    pas            de 

Fairtrade Group Quelle sera la suite ? Une réunion d'information 
aura lieu prochainement
 sur le 
remplacement du 
président 
"Fairtrade Group". 

N'a pas été abordé par manque de 
temps. 

Schwebsange 

Nouveau bâtiment pour les 

services techniques 

Quand les services 

techniques 

emménageront-ils dans le 

nouveau bâtiment ? 

 N'a pas été abordé par manque de 

temps. 

Schengen 

Musée Schengen, Tourist 

Info, Ponton, Marie- Astrid 2 

Les travaux se déroulent-ils 
comme prévu ? 

 N'a pas été abordé par manque de 
temps. 

Remerschen 

Nouveaux vestiaires 
Où en est-on ?  N'a pas été abordé par manque de 

temps. 

Schwebsange 

Gestion à partir de 2025 du 

port de plaisance et

 de l'ancien 

camping 

Baggerweier asbl sera-t-il 
en charge de reprendre la 
gestion ? 

 À partir du 1er avril 2025. 

Schwebsange 

Réouverture de la 

Brasserie du Port 

 

le 
Quelle est la date limite ? Novembre 2024 Mars 2025. 

Burmerange 

Projet Heenebuer 
BZ_Frage_#12_2024 

Où en est-on ?  Avant cette réunion, l'échevin Tom 

Weber avait informé par téléphone 

le conseiller communal Lucien Max 

que l'abri-bus prévu à la rue Kayser 

(en face du parking de l'église) ne 

pourrait pas être construit pour des 

raisons de conformité. Le Heenebuer 

doit être rénové par les services 

communaux. 
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   Il n'a pas encore été 

décidé si le service 

public INPA serait 

consulté. 

Bech-Kleinmacher 

Infrastructures 

BZ_Frage_#13_2024 

Où en est-on ?  N'a pas été discuté 
par manque de 
temps. 

Subsides scolaires, 
augmentation 

BZ_Resolution_#14_2024 

 Est envoyé pour expertise 
à à l'adresse des 
Commission scolaire et 
Commission des finances. 

La commission scolaire 
aurait donné un avis 
négatif sur les 
propositions. 

 
Le collège échevinal 
fait parvenir au
 conseil 
communal le rapport 
de séance 
correspondant. 

  
La commission des 

finances n’a pas 

encore été saisie pour 

cette question. 

Budget participatif 2025  Est envoyé pour expertise La 

BZ_Resolution_#17_2024 à  la  Commission des 
finances 

 Commission des finances. n‘a pas encore 
  été saisie pour cette 

question. 
Elvange 

Capteur sur des 
feux de circulation 

Il y a sept mois,
 la fraction  "Besser 
Zesummen" était 
intervenue à ce sujet. 

 

 Le technicien 
communal s'occupera 
de l'installation 
prévue. 

Commune de Schengen   Ce point est censé être 
discuté lors de la 

Raccordements en fibre 
optique 

prochaine réunion du 
conseil communal. 

  
  
  

Burmerange 

Renouvellement du 
revêtement de sol (+/-) 15
 m²) dans
 l'annexe/le garage 
du 'comice 

Il est nécessaire de 
changer le revêtement de 
sol pour des raisons 
d'hygiène. 

 A été noté par le 
collège échevinal. 

Burmerange 

Nouveau bail pour le 
successeur de Bernard 
Seywert, Café/Restaurant 
Fräschepull 

Les restaurateurs 
intéressés ne souhaitent 
pas un contrat de location 
de trois ans. Celui-ci peut 
certes être prolongé, mais 
il n'offre pas la sécurité 
nécessaire. 

 A été noté par le 
collège échevinal. 

 

Faute de temps, ce point a malheureusement été trop court, comme d'habitude. La fraction "Besser 
Zesummen" aurait encore eu de nombreuses questions à poser. 
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 Autres points  

» Forêts communales 

Tant le plan forestier décennal (2025-2034) que le plan de gestion forestière pour l'année 2025 ont été 
approuvés. 

» Conventions 

Ont été approuvés 

- Convention intercommunale relative à la mise en place d'une commission de surveillance de l'école 
régionale de musique de Mondorf 

- Renouvellement de la convention pour la maison intercommunale de la jeunesse à Remich 
- Convention avec la Centrale des Auberges de Jeunesse concernant les repas pour les écoliers (4) ayant 

des besoins spécifiques et leurs accompagnateurs (2) à l'école primaire centrale de Remerschen 
- Convention avec Servior pour la fourniture de repas sur roues 

Le groupe "Besser Zesummen" a fait remarquer que le prix de vente de 18,76 € par repas représente 
une dépense imposante pour les personnes à faibles revenus, soit près de 7.000,- € par an. Notre 
proposition d’organiser régulièrement un "Seniorendësch" pour pallier l'éventuel isolement dû à l'âge, 
spécialement pendant les mois d'hiver, sera transmise par le collège échevinal au club des seniors 
"Wëlle Wäin". 

- Convention avec une personne privée pour la mise à disposition d'un emplacement pour l'installation 
de toilettes mobiles à l'occasion de la kermesse de Wellenstein 
Les installations sanitaires pour les nombreux visiteurs de la kermesse doivent bien sûr être organisées 
au mieux. Le fait qu'une personne privée reçoive une compensation pour la mise à disposition d'un 
emplacement pour des toilettes mobiles à proximité des événements est logique. 

»  Finances 

Approuvé à l'unanimité : 
 

- Les taux de multiplication de la taxe foncière et de la taxe professionnelle restent inchangés. 
- Adaptation de l'indemnité pour la distribution du "Gemengebuet" et du "Maniblock". 
- Ajustement budgétaire pour la location de toilettes mobiles (de 6.000,- € à 16.000,- €). 
- Repas sur roues : A partir du 1er janvier 2025, tous les "repas sur roues" dans la commune de 

Schengen seront effectués par SERVIOR. Le tarif par repas (livraison comprise) s'élève à 18,76 €. Les 
frais de location des plaques à induction nécessaires continueront à être pris en charge par la 
commune. 

- Augmentation des taxes d'excavation : 
 Tarif actuel (2022) Tarif nouveau Variation % 

Confection d'une fosse simple 650,- € 1.100,- € + 70% 

Confection d'une fosse double 850,- € 1.450,- € + 70% 

Enterrement d'une urne 150,- €   

Confection d'une fosse pour urnes  250,- €  

Ouverture et fermeture des caveaux 
pour une urne 

 250,- €  

Majoration en cas de besoin pour 
l'utilisation d'un marteau de démolition 
pneumatique 

 30,- €  

40% supplément sur tarif fixe pour travail 

de samedi/jour férié 

 Prix coûtant  

Dispersion de cendres 50,- € 50,- €  

 
"Besser Zesummen" a critiqué le fait qu'il n'y avait qu'une seule offre d'un prestataire de services et 
s'est étonné des augmentations substantielles de ces frais. Le bourgmestre a déclaré qu'une 
deuxième offre avait bien été demandée, mais qu'il n'avait pas été répondu. 
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» Office Social Commun Remich : budget rectifié 2024 et budget 2025 

Nous sommes un peu étonnés que le poste approuvé de directeur/coordinateur n'ait pas été pourvu 
depuis des années. On nous a dit que le candidat adéquat n'avait pas encore été trouvé et que nous 
n'avions toujours pas de bureau à disposition. 

De manière surprenante, les responsables de l'OSCR ont présenté un document différent de celui qui 
avait été initialement soumis au vote du conseil communal. 

Il a été convenu de voter sur la dernière version. 

» Subsides 

Une aide financière de 1.000,-€ a été accordée à l'unanimité à la BIRK a.s.b.l. afin d'organiser comme il se 
doit les festivités de son 25e anniversaire. 

 

»  Création d'un poste de coordinateur sportif 

La création de ce poste faisait partie de notre programme électoral. Toutefois, dans une première phase, 
nous visions la création d'un poste pour les trois communes de Schengen, Remich et Mondorf. Nous avons 
été surpris de constater que le processus de recrutement se présente différemment que pour l'embauche 
récente d'un informaticien. De nombreux éléments indiquent que le poste est taillé sur mesure pour un 
candidat déterminé. 

Convaincus de la nécessité de créer ce poste, nous avons voté pour. Nous serons attentifs à sa mise en 
œuvre. 

 

 

http://www.besserzesummen.com/
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